

Or, nous savons que la rédaction de l'Ancien Testament fut achevée au plus tard 250 ans avant la naissance du Christ, puisque la Septante, traduction grecque de l'Ancien Testament, date de cette période. Il n'est pas étonnant qu'en écrivant les Évangiles, les disciples du Christ se soient émerveillés de la précision avec laquelle les détails de la vie de leur maître accomplissaient les prophéties de l'Ancien Testament.

Quiconque lit l'Ancien Testament de manière attentive découvre qu'il mentionne à de nombreuses reprises le Messie qui doit venir. Lorsque Adam et Ève succombèrent au péché, Dieu leur promit aussitôt qu'il enverrait quelqu'un dans notre monde pour vaincre le diable (Genèse 3.15). L'Écriture révèle ensuite que cette personne serait le Messie. Le mot hébreu 'Mashiach' (Messie), que l'on trouve dans l'Ancien Testament, signifie littéralement 'l'Oint'. Il correspond au mot grec 'Christos' (Christ) qu'utilise le Nouveau Testament (voir Jean 1.41; 4.25). Jésus-Christ est le Messie: telle est la pensée centrale du Nouveau Testament.

Les prophètes de l'Ancien Testament ont fait de nombreuses prédictions relatives au Messie à venir. Leurs prophéties identifient le lieu de naissance du Christ, son nom et son œuvre. Elles révèlent certains détails des événements reliés à la Passion et à sa mort sur la croix. Même l'année, le jour, et l'heure de sa mort ont été prédits. Les prophéties messianiques annoncent également que le Messie devait revenir à la vie.

Au tout début du ministère terrestre du Christ, alors que certains scrutaient les prophéties de l'Ancien Testament, quelles furent leurs conclusions?

***"Nous avons trouvé celui dont il est parlé dans la loi de Moïse et dans les prophètes, Jésus de Nazareth, fils de Joseph. "***

— Jean 1.45